



<https://www.revclinesp.es>

## 1972 - NEOPLASIAS Y PRIMEROS EPISODIOS DE ENFERMEDAD TROMBOEMBÓLICA VENOSA

*Javier Gorospe García, Raquel Rodríguez Rodríguez, Cristina Villarejo Elena, Laura Ochando Montes y Ricardo Gómez Huelgas*

*Hospital Regional Universitario de Málaga, Málaga, España.*

### Resumen

**Objetivos:** Analizar el tipo de neoplasia más asociada a los nuevos casos de enfermedad tromboembólica venosa (ETEV) a nivel de miembros inferiores o pulmonar diagnosticados durante un año, sea neoplasia de debut o ya conocida.

**Métodos:** Se han recogido los pacientes atendidos en nuestro servicio durante el año 2023, tanto en consultas externas como en hospitalización. Se han descartado los casos producidos en otros territorios al pulmón o los miembros inferiores, y se ha considerado que, en aquellos casos con afectación de ambos, es la primera la que prevalece a la hora de la denominación.

**Resultados:** Durante 2023, se atendió a 197 casos de ETEV producida en miembros inferiores, a nivel pulmonar o ambas. La distribución por sexos fue de 91 casos (46%) en hombres y 106 (54%) en mujeres. Con una franja de edad entre los 20 y los 100 años, siendo la mediana de distribución de 73. La neoplasia ya conocida estaba presente en 37 casos, 18,78%. En los casos que se consideraron en un inicio idiopáticos se realizó estudio de neoplasia oculta en un 88%, mostrando que el evento de ETEV fue el debut de otros 24 casos, un 12,18%, produciéndose uno de estos últimos casos en un paciente con otra neoplasia previa. Es decir, las neoplasias estuvieron presentes en un total de 60 casos de ETEV, un 30,45%. Respecto a las neoplasias ya conocidas, el cáncer de pulmón fue el más frecuente, encontrándose en 11 casos, seguido del de páncreas en 5 casos, colorrectal en 4 casos, mama en 4, próstata en 3, renal en 2, vesical en 2, 1 caso de condrosarcoma, 1 de glioblastoma, 1 de linfoma, 1 de liposarcoma, 1 de ovario y 1 caso de vulva. Por otro lado, en cuanto a las neoplasias de debut con el evento de ETEV, la más frecuente fue también el cáncer de pulmón, con 6 casos, seguido de 3 casos de colon, 3 de endometrio, 3 de mama, 2 vesicales, 1 de cérvix, 1 leiomiosarcoma, 1 linfoma, 1 oligodendroglioma, 1 renal, 1 sarcoma y 1 caso de síndrome mielodisplásico. Así, en total, las neoplasias más relevantes fueron, la de pulmón que estuvo presente en 17 casos de ETEV, seguida de la de colon y mama en 7 casos cada uno, el páncreas en 5 casos y la vesical en 4 casos.

**Conclusiones:** La neoplasia de pulmón fue la más asociada en el total de pacientes con un primer episodio de ETEV atendidos durante un año en nuestro servicio, siendo en un total de 17 casos, un 28,33% de los casos de neoplasia, y un 8,6% de los casos totales de nuevos episodios de ETEV en miembros inferiores y/o a nivel pulmonar.